

ZEIT  MAGAZIN

Janosch

Herr Wondrak
liebt Luise sehr

Pattloch*

Seit 2013 zeichnet Janosch, der beliebteste deutsche Kinderbuch-Illustrator, für das ZEITmagazin. Für die ZEIT-Leser erfand er seine Figur Wondrak.

Wondrak ist von Beruf Held. Aber was für einer. Er ist dick, trägt immer Schwarz-Gelb gestreift und pflegt engen Kontakt zur Tigerente. Wondrak macht eigentlich alles falsch, aber das Leben läuft immer genau richtig.

Die Mädels stehen auf Wondrak, und wenn sie mal nicht auf ihn stehen, dann kann er auch die Einsamkeit genießen. Er besitzt kaum irdische Güter und ist trotzdem irgendwie reich. Er hat

nie wirklich etwas zu tun und beschäftigt sich doch ausschließlich mit den wichtigen Dingen des Lebens. Etwa der Weltrettung. Wondrak ist so, wie wir gerne wären. In seinem Leben gibt es keine Grenzen, es gibt nur Möglichkeiten. Was er anfängt, ist selten vernünftig und trotzdem stets zielführend – weil Wondrak gar kein Ziel hat. Er hat nur den richtigen Weg.

Was können wir von Wondrak lernen, in Sachen Liebe und so? Wondrak liebt Luise und weiß daher so manches über gutes Zusammensein und das Überstehen von kleinen Krisen zu berichten.



**Wie erkennt man,
wenn man wirklich liebt?**



*Man muss sich ganz bewusst für die Liebe entscheiden.
Wondrak etwa schreibt ganz viele Namen auf je einen Zettel.
Daraus wählt er fünf zufällig aus. Die liebt er.*

Wie findet man einen Partner?



*Man muss natürlich warten. Etwa wie Wondrak damals an der Ampel.
Da kam Luise vorbei, zog ihn an der Hand und sprach: »Grün.«
Sie nahm ihn dann mit in ihre Wohnung.*

Wie überzeugt man eine Frau, dass man der Richtige für sie ist?



Wondrak tut es, indem er zunächst mit sicherer Stimme spricht: »Nein und nimmer, denn ich bin nicht gut genug für dich.« Dann fällt sie vor ihm auf die Knie und liebt ihn noch mehr, weil er so gut Bescheid weiß. Und wegen seiner seelischen Größe.

**Wie beweist man
seine Liebe?**



janowski

Ganz einfach: Luise wirft Wondrak die Chaiselonguedecke über den Kopf. Und wenn er dann sofort »Luise« ruft, ist das schon der Beweis. Wenn bei den ersten 300 Namen, die er ruft, ihrer dabei ist, lässt sie das auch noch gelten.

Wie findet man die nötige Wärme in einer Beziehung?



Wondrak hat Luise einen Bärenfell-Pelzmantel geschenkt. Sie nimmt ihn da manchmal mit hinein. Das wärmt kolossal.

